

من المدينة وفي هذا البرّ المتّصل بالمنار مقبرة الاسكندرية
وقصدت المنار عند عودى الى بلاد المغرب عام خمسين
وسبعماية فوجدته قد استولى عليه الخراب بحيث لا يمكن
دخوله ولا الصعود الى بابه وكان الملك الناصر رحمه الله قد
شرع في بناء منار مثله بازائه عاقه الموت عن اتمامه،
ذكر عمود السوارى ومن غرائب هاذه المدينة عمود الرخام
الهائل الذى بخارجها المسمى عندهم بعمود السوارى وهو
متوسط في غابة نخل وقد امتاز عن شجراتها سُمّوا وارتفعا
وهو قطعة واحدة محكمة النكت قد اقيم على قواعد حجارة
مربعة امثال الدكاكين العظيمة ولا تعرف كيفية وضعه هنالك

de terre contiguë au phare, que se trouve le cimetièrre d'Alexandrie. Je me dirigeai une seconde fois vers le phare, lors de mon retour au Maghreb, en l'année 750 (1349), et je trouvai que sa ruine était complète, de sorte qu'on n'y pouvait plus entrer, ni monter jusqu'à la porte. Almécir annâcir avait entrepris de construire vis-à-vis un phare tout semblable, mais la mort l'empêcha de l'achever.

DESCRIPTION DE LA COLONNE DES PILIERS.

Parmi les merveilles d'Alexandrie, se trouve l'étonnante colonne de marbre que l'on voit à l'extérieur de la ville, et qui porte le nom de Colonne des piliers. Elle est située au milieu d'une forêt de palmiers, et on la distingue de tous ces arbres à son élévation prodigieuse. Elle est d'une seule pièce, artistement taillée, et on l'a dressée sur des assises en pierres carrées qui ressemblent à d'énormes estrades. On ne sait pas comment elle a été érigée en cet endroit, et on ne connaît pas d'une manière positive par qui elle a été élevée.